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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Schwedass, Helgi     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Binz, Manuel     
Eckert, Nadine    (ab 19.05 Uhr) 
Emrich, Rainer    (Urkundsperson) 
Friedrich, Karl-Heinz     
Gill, Matthias     
Hammen, Udo     
Herbst, Corinne     
Odenweller, Anette     
Schwalm, Peter    (Urkundsperson) 
Schwarzer, Torsten    (ab 19.10 Uhr) 
Thieme, Klaus-Dieter     
Zimmer, Günter Dr.     
 
 
- Schriftführung 
 
Blankenberger, Theresia    -  10-Amt für Steuerung und Personal 

 

Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Schilling, Florian     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
 
Anträge 
 
1. Kreisel Töngesstraße, In den Teilern, Dresdener Straße - Optische Vergrößerung 

des Kreisels in Richtung der Straße "In der Töngeswiese" (FDP) 
 
2. Einmündung Zornheimer Straße in Römerstraße - Rücksetzung des Bordsteines 

und Verbreiterung der Abbiegefahrbahn (FDP) 
 
3. Errichtung von Wartehäusern an den Bushaltestellen "Gärtnerei Fuchs/Messe Ost" 

(FDP) 
 
 
Anfragen 
 
4. Sanierung und Erweiterung der Töngeshalle (CDU) 
 
5. Auffangvorrichtungen für Oberflächenwasser (SPD) 
 
9. Bauangelegenheiten "DIN-gerechter Ausbau der Fußgängerüberwege" 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1475/2009 der Ortsbeiratsfraktionen von 

SPD, FDP, Bündnis 90/Die Grünen "Mehrgenerationen Platz" 
 6.2. Antwort zur Anfrage Nr. 0428/2010 der FDP-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Ebersheim "Errichtung eines Windparks zwischen Ebersheim und Hechts-
heim" 

 6.3. Antwort zur Anfrage Nr. 2297/2009 der Ortsbeiratsfraktion Bündnis 90/Die 
Grünen "Photovoltaikanlage auf dem Dach der Grundschule Ebersheim" 

 6.4. Antwort zur Anfrage Nr. 0579/2010 der Ortsbeiratsfraktion Bündnis 90/Die 
Grünen"Ansiedlungspolitik im Gewerbegebiet Mainz-Hechtsheim" 

 6.5. Antwort zur Anfrage Nr. 2152/2009 der CDU-Ortsbeiratsfraktion "Fußweg 
zwischen Gewerbegebiet Ebersheim und L 413" 

 6.6. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0174/2010 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
"Emissionsrechtliches Verfahren zur Mogat-Ansiedlung im He 116" 

 6.7. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0591/2010 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
"Umsetzung geschwindigkeitsreduzierender Maßnahmen Nieder-Olmer-
Straße" 

 6.8. Antwort zur Anfrage Nr. 0475/2008 der CDU-Ortsbeiratsfraktion "Lärm-
schutzwand am Parkplatz Töngeshalle/Schulrat-Spang-Straße" 

 6.9. Antwort zur Anfrage Nr. 0577/2010 der Ortsbeiratsfraktion Bündnis 90/Die 
Grünen " Errichtung eines Windparks zwischen Ebersheim und Hechtsheim" 

 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Verkehrsberuhigung "In den Kläuern" 
 7.4. Baugebiet E 46 
 7.2. VEP "He 116/1.Ä." (Aufstellungsbeschluss) 
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 7.3. Blumenschmuckwettbewerb 2010 
 7.5. Breitbandversorgung in Mainz-Ebersheim 
 7.6. Schulsportanlage 
 7.7. Geschwindigkeitsmesstafeln 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 8.1. Fahrgastanzeigen an Haltestellen der MVG 
 8.2. Kreisel Töngesstraße 
 8.3. Verkehrssituation Ecke Neugasse/In den Teilern 
 8.4. Landespflegerische Ausgleichsfläche E 46 
 8.5. Installation eines Verkehrsspiegels 
 8.6. Verkehrssituation Mommenheimer Straße/Römerstraße 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
12. Haushaltsmittel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Ebersheim 

und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Die Vorsitzende teilt mit, dass die im nichtöffentlichen Teil unter Punkt 9 aufgeführte 

Beschlussvorlage „DIN-gerechter Ausbau der Fußgängerüberwege“ laut Mitteilung 

von Herrn Beigeordneten Reichel vom 16.06.2010 öffentlich behandelt werden soll 

und schlägt vor, diesen Punkt im Anschluss an die Anfragen aufzurufen. 

 

Weiterhin regt er an, über die Tagesordnungspunkte 7.1 und 7.4 gemeinsam zu be-

raten. 

 

Der Ortsbeirat stimmt den genannten Änderungen einstimmig zu. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
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öffentlich 

 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Kreisel Töngesstraße, In den Teilern, Dresdener Straße  

Optische Vergrößerung des Kreisels in Richtung der Straße "In der 
Töngeswiese" (FDP) 
Vorlage: 1075/2010 

 

Herr Schwalm begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und weist auf die 

Verkehrsgefährdung in diesem Bereich hin. 

 

Während der anschließenden Aussprache wird aus den Reihen des Ortsbeirates 

die Intension des Antrages unterstützt, die vorgeschlagene Lösung jedoch als 

problematisch angesehen. Außerdem wird angemerkt, dass es sich hier nicht um 

die Straße „In den Teilern“, sondern um die Straße „In der Töngeswiese“ handelt. 
                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat beschließt sodann mit 11 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 1 Enthal-

tung den Antrag in folgender geänderter Form: 

„ Die Verwaltung wird beauftragt, den Kreisel in der Töngesstraße in 

Richtung der Straße „In der Töngeswiese“ optisch so zu vergrößern, 

dass auch der aus der Töngesstraße kommende, in Richtung Rhein-

hessenstraße fließende, Verkehr die Bewegung des Kreisverkehres 

nachvollziehen muss und entsprechend abgebremst wird, bzw. ei-

nen anderen Vorschlag zur adäquaten Problemlösung vorzule-

gen. “ 

 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einmündung Zornheimer Straße in Römerstraße - Rücksetzung des 

Bordsteines und Verbreiterung der Abbiegefahrbahn (FDP) 
Vorlage: 1077/2010 

 

Herr Schwalm begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und bittet, das 

Wort „Bürgersteig“ durch „Bordstein“ zu ersetzen. 

 

Während der anschließenden Aussprache wird aus den Reihen des Ortsbeirates 

vorgeschlagen, aus Sicherheits- und Kostengründen den Bereich, der überfahren 

wird, zu pflastern und einen zweiten Bordstein zu setzen. 
                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat beschließt sodann einstimmig den Antrag in folgender abgeänder-

ter Form: 
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„ Die Verwaltung wird beauftragt, im Einmündungsbereich der 

Zornheimer Straße in die Römerstraße die Fahrbahn für die nach 

rechts abbiegenden Busse zu verbreitern. Dies sollte durch einen 

zweiten zurückgesetzten Bordstein und eine Zwischenpflasterung 

geschehen. “ 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Errichtung von Wartehäusern an den Bushaltestellen "Gärtnerei 

Fuchs/Messe Ost" (FDP) 
Vorlage: 1078/2010 

 

Herr Schwalm begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und weist darauf 

hin, dass die Deutsche Städte Reklame Ströer die Wertigkeit ihrer Werbeflächen 

am vorbeifließenden Verkehr misst und er deshalb die Finanzierung der Wartehäu-

ser durch diese für möglich hält. Für die Stadt Mainz würden somit keine Kosten 

entstehen. 

 

Mit dem vorliegenden Antrag soll die Verwaltung beauftragt werden, sich diesbe-

züglich mit der DSR Ströer in Verbindung zu setzen. 
                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag nach kurzer Aussprache einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 4 Sanierung und Erweiterung der Töngeshalle (CDU) 

Vorlage: 0830/2010 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass laut Auskunft der Verwaltung die Beantwortung der 

Anfrage erst zur Ortsbeiratssitzung am 19.08.2010 möglich ist. 

 

In diesem Zusammenhang erfolgt noch einmal eine Aussprache zu diesem Thema.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Auffangvorrichtungen für Oberflächenwasser (SPD) 

Vorlage: 0963/2010 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Antwort von Herrn Beigeordneten Reichel vom 11.06.2010 

zur Kenntnis. 

 

Es wird vereinbart, dieses Thema nochmals im nichtöffentlichen Teil der Sitzung zu 

behandeln.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Bauangelegenheiten  
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hier: DIN-gerechter Ausbau der Fußgängerüberwege 
Vorlage: 0549/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Beschlussvorschlag vom 19.04.2010, Az.: V / 2 66 13 00, 

zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 6 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1475/2009 der Ortsbeiratsfraktio-

nen von SPD, FDP, Bündnis 90/Die Grünen "Mehrgenerationen 
Platz" 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Merkator 

und Herrn Beigeordneten Reichel vom 21.04.2010 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.2 Antwort zur Anfrage Nr. 0428/2010 der FDP-Ortsbeiratsfraktion "Er-

richtung eines Windparks zwischen Ebersheim und Hechtsheim" 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordnete Grosse vom 

30.04.2010, Az.: 61 20 02 FÄ B 34, zur Kenntnis. 

 

Herr Schwalm stellt folgende Zusatzfragen: 

1. Wenn der Ausweisung neuer Flächen im übrigen Stadtgebiet die stadtweit er-

mittelten Restriktionen entgegenstehen, bedeutet dies, dass alle im Gebiet der 

Stadt Mainz geplanten Windkraftanlagen in dem unter Punkt 1 genannten Ge-

bietskorridor zwischen Hechtsheim und Ebersheim angesiedelt werden und ist 

dabei an eine West-Ost oder Nord-Süd-Ausrichtung gedacht? 

2. Wenn bei der Neuaufstellung des Raumordnungsplanes Rheinhessen-Nahe und 

in Gesprächen mit der Verbandsgemeinde Nieder-Olm als grundsätzliches Pla-

nungsziel die Konzentration der Windenergieanlagen festgeschrieben wurde, 

bedeutet dies, dass die Anlagen der Verbandsgemeinde Nieder-Olm an der 

Gemarkungsgrenze von Klein-Winternheim und Zornheim/Nieder-Olm errichtet 

werden sollen? 

3. Gibt es darüber hinaus Planungen zur Aufstellung von Windenergieanlagen in 

der Verbandsgemeinde Bodenheim, konkret in der Ortsgemeinde 

Gau-Bischofsheim und Harxheim? 
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Punkt 6.3 Antwort zur Anfrage Nr. 2297/2009 der Ortsbeiratsfraktion Bündnis 

90/Die Grünen "Photovoltaikanlage auf dem Dach der Grundschule 
Ebersheim" 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordnete Grosse vom 

12.05.2010, Az.: 2 65 21 31, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.4 Antwort zur Anfrage Nr. 0579/2010 der Ortsbeiratsfraktion Bündnis 

90/Die Grünen"Ansiedlungspolitik im Gewerbegebiet Mainz-
Hechtsheim" 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Ringhoffer vom 

11.05.2010, Az.: 85 00 00 8/1, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.5 Antwort zur Anfrage Nr. 2152/2009 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

"Fußweg zwischen Gewerbegebiet Ebersheim und L 413" 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordnete Grosse vom 

12.05.2010, Az.: 2 66 11 14 4, zur Kenntnis. 

 

Es wird vereinbart, dass sich der Ortsvorsteher in dieser Angelegenheit nochmals 

direkt mit der Verwaltung in Verbindung setzt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.6 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0174/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion "Emissionsrechtliches Verfahren zur Mogat-
Ansiedlung im He 116" 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Reichel 

vom 31.05.2010, Az.: 17 00 66 Eb, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.7 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0591/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim "Umsetzung geschwindig-
keitsreduzierender Maßnahmen Nieder-Olmer-Straße" 
-Tischvorlage- 
Vorlage: 1051/2010 
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Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Reichel 

vom 11.06.2010, Az.: V / 68 10 Eb N 1, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.8 Antwort zur Anfrage Nr. 0475/2008 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

"Lärmschutzwand am Parkplatz Töngeshalle/Schulrat-Spang-
Straße" 
-Tischvorlage- 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

11.06.2010 zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                                                                                                                                                        
 
Punkt 6.9 Antwort zur Anfrage Nr. 0577/2010 der Ortsbeiratsfraktion Bündnis 

90/Die Grünen " Errichtung eines Windparks zwischen Ebersheim 
und Hechtsheim" 
-Tischvorlage- 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

15.06.2010, Az.: 17 00 66 - Eb, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                                                                                                                                                        
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                                                                                                                                                         
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Verkehrsberuhigung "In den Kläuern" 
 
                                                                                                                                                                                                                                                                         
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.4 Baugebiet E 46 
 

Die Punkte 7.1 und 7.4 werden gemeinsam behandelt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Schreiben von Frau Klein vom Stadtplanungsamt vom 

14.04.2010 sowie von Herrn Beigeordneten Reichel vom 07.06.2010, 

Az.: 68 05 16 E 46, zur Kenntnis. 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass er sich wegen eines Ortstermines bereits mit der Ver-

waltung in Verbindung gesetzt habe. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.2 VEP "He 116/1.Ä." (Aufstellungsbeschluss) 
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Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

10.05.2010 zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.3 Blumenschmuckwettbewerb 2010 
 

Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

11.05.2010, Az.: 67 10 62, zur Kenntnis. 

 

Er kommt überein, aktiv an der Auswahl der Blumenschmuckpreisträger mitzuwir-

ken und bittet den Vorsitzenden, sich wegen eines Termins für die Ortsbegehung 

mit den Fraktionsvorsitzenden in Verbindung zu setzen. 
                                                                                                                                                                                                                                                                           
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.5 Breitbandversorgung in Mainz-Ebersheim 
 

Der Vorsitzende informiert über ein Schreiben seinerseits vom 04.06.2010 an Herrn 

Beigeordneten Ringhoffer, welches als Anlage dieser Niederschrift beigefügt ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.6 Schulsportanlage 
 

Der Vorsitzende informiert über ein Schreiben seinerseits vom 04.06.2010 an Herrn 

Beigeordneten Merkator, welches als Anlage dieser Niederschrift beigefügt ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.7 Geschwindigkeitsmesstafeln 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass er sich wegen der Aufstellung von Geschwindigkeits-

messtafeln in Mainz-Ebersheim nochmals mit der Verwaltung in Verbindung gesetzt 

habe.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Fahrgastanzeigen an Haltestellen der MVG 
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Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

12.05.2010, Az.: 68 20 02, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.2 Kreisel Töngesstraße 
 

Frau Reetz bezieht sich auf Punkt 1 der heutigen Sitzung und schlägt vor, im Be-

reich des Kreisels die auf Autobahnen üblichen gelben Bänder, die bei Berührung 

Geräusche verursachen, anzubringen. 

 

Der Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.3 Verkehrssituation Ecke Neugasse/In den Teilern 
 

Frau Reetz weist auf die Verkehrsgefährdung durch parkende Pkw in o. g. Bereich 

hin und bittet um Abhilfe. 

 

Der Vorsitzende nimmt hierzu kurz Stellung und sagt im Übrigen eine Weiterleitung 

an die Verwaltung zu. 
                                                                                                                                                                                                                                                                          
                                                                                                                                     
Punkt 8.4 Landespflegerische Ausgleichsfläche E 46 
 

Herr Nauth weist auf den hohen Bewuchs auf o. g. Grundstück hin und bittet um 

Mitteilung, wann diese Fläche gemulcht wird. 

 

Der Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                                                                                                                                                         
Punkt 8.5 Installation eines Verkehrsspiegels 
 

Herr Görtz schlägt zur Verbesserung der Verkehrssituation im Einmündungsbereich 

der Straße „Effenspitze“ und der Töngesstraße die Anbringung eines Verkehrsspie-

gels am Mast der Straßenlampe Nr. 40 vor. 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass in diesem Bereich ein bereits installierter Ver-

kehrsspiegel wieder entfernt wurde und sagt in Übrigen eine Weiterleitung an die 

Verwaltung zu. 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              
 
Punkt 8.6 Verkehrssituation Mommenheimer Straße/Römerstraße 
 

Herr Hanowski bezieht sich auf Tagesordnungspunkt 2 der heutigen Sitzung und 

weist auf die prekäre Verkehrssituation im Bereich Mommenheimer Straße / Römer-

straße hin. 
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Der Vorsitzende sagt zu, hierüber bei der nächsten Verkehrsbegehung nochmals 

vor Ort zu diskutieren und bittet im Übrigen die Verwaltung um häufigere Kontrollen 

des ruhenden Verkehrs. 
                                                                                                                                                                                                                                                                         

                                                                                                                                     

 

Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 

 

 

 

 

gez. Helgi Schwedass    gez. Theresia Blankenberger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

gez. Rainer Emrich     gez. Peter Schwalm 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

